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– Наше предприятие обслуживает 
жилой фонд на территории двух по-
селений: Успенского и Назарьевского. 
Из года в год система ЖКХ в них на-
ходится под очень пристальным вни-
манием глав поселений, в связи с чем 
принимаются усиленные меры по ре-
монту жилого фонда, инженерной ин-
фраструктуры и благоустройству. 

– Владимир Владимирович, какой объ-
ём работ выполнен в поселении Успен-
ское?

– В этом году отремонтировано 
пятьсот балконов четырёхэтажных до-
мов. На это из местного бюджета было 
выделено 25 миллионов рублей. В ходе 
работ были укреплены плиты, постав-
лены новые ограждения. На верхних 
этажах сделаны козырьки, с которых 
будет слетать снег, а значит, не будет 
метровых сосулек, которые создают 
угрозу для жизни жителей. 

Мы изучали причины образования 

сосулек и наледей и сделали вывод, 
что все ремонты кровель домов, где 
нет технических этажей, необходимо 
проводить с утеплением. В прошлом 
году мы сделали четыре такие кровли, 
что привело к снижению количества 
объемов образования наледи и сосу-
лек, и этот результат порадовал.

В этом году отремонтировали кровли 
домов №№20, 24, 27, 30, 31 в посёлке 
Горки-10 и с утеплением – домов №10 
и №11 в посёлке Сосны. Если октябрь 
будет сухой, хотим успеть провести ра-
боты на крышах четырёх домов №№ 
31, 32, 33 и 13 в селе Успенское, также 
с утеплением. 

– Уже в конце января ваша организа-
ция начала ремонт подъездов… 

– Первым был 16-этажный дом №25 
в Горках-10. Провели большой ком-
плекс работ: заменили лифты, стекло-
пакеты, отремонтировали лестничные 
пролёты, пожарные переходы, поме-

няли двери, привели в порядок си-
стему освещения. Спасибо жителям – 
они сами принимали участие в надзоре 
за ремонтом, а потом, чтобы сохранить 
чистый подъезд, собрали деньги и 
установили видеонаблюдение. Летом, 
когда разбили стекло в подъезде, с по-
мощью видеокамеры сразу вычислили, 
кто это сделал, и взыскали ущерб. 

За летний период в таком же объёме 
выполнили работы в доме №21. Это 
двенадцатиэтажный шестиподъездный 
дом, в котором 300 квартир. Сейчас 
там заканчиваем работы по ремон-
ту пожарного водопровода, установке 
пожарных щитов, укомплектованию 
пожарных шлангов. Идут работы и в 
домах №№8, 9. 

Финансирование из местного бюд-
жета получили, чтобы по желанию жи-
телей в доме №22 сделать стеклянный 
тамбур, который ранее не был предус-
мотрен по проекту…

(Продолжение на 2-й стр.)

Уважаемые жители 
сельского поселения Успенское! 
Если вы хотели бы увидеть в нашей газе-

те новую рубрику, рассказать об интересном 
событии или жителях нашего поселения, об-
ращайтесь в Администрацию сельского посе-
ления Успенское по телефону

8 (495) 634-40-13.

www.uspenskoe-admin.ruwww.uspenskoe-admin.ru

Самая свежая информация о собы-
тиях и жизни людей сельского по-
селения Успенское на официаль-
ном сайте администрации

www.uspenskoe-admin.ru
Сайт о жителях и для жителей сельского 
поселения Успенское.

Присоединяйтесь к группе Администра-
ции сельского поселения Успенское в со-
циальных сетях

Октябрь – месяц, когда уже стоит провести предзим-
нюю ревизию, чтобы оценить, что сделано за летний пе-
риод и что ещё можно предпринять за оставшиеся до 
холодов дни. Генеральный директор ОАО «Жилищно-
коммунальное хозяйство «Горки-10» Владимир Горяев 
рассказал о подготовке к отопительному сезону.

Уважаемые земляки!
Если у кого-то из вас в семейных альбомах 

есть старые фотографии Успенского и дру-
гих населенных пунктов нашего поселения, 
фотографии знаменитых земляков, историче-
ские снимки, которые могут дополнить фото-
летопись нашей малой родины, принесите их 
или передайте в Администрацию сельского 
поселения Успенское по адресу: с. Успен-
ское, ул. Советская, д. №19, каб. №4.

Гарантируем, что они будут возвращены 
вам в целости и сохранности.

Станьте соавторами НОВОЙ КНИГИ о на-
шем поселении.

Уважаемые 
работники 

образования, 
дорогие учителя!

Администрация сельского поселения 
Успенское поздравляет вас с профессиональ-
ным праздником!

Великое дело, которым вы занимаетесь, 
имеет огромную значимость для процветания 
нашей страны: вы растите её будущее.

И уже сегодня очевидно, что это будущее 
даст множество поводов для гордости: учащи-
еся образовательных учреждений Успенского 
поселения побеждают на районных, област-
ных и всероссийских олимпиадах, конкурсах, 
соревнованиях, активно участвуют в обще-
ственной жизни. 

Мы понимаем, как нелёгок труд учителя. 
В наше время педагогу нужно быть немно-
го волшебником, чтобы пробудить в сердцах 
учеников жажду знаний, а порой – помочь 
им найти свою дорогу в жизни! Для вас луч-
шая награда – успехи ваших воспитанников, 
и потому мы желаем вам способных и талант-
ливых учеников и профессиональных побед!

Здоровья, семейного счастья, благополучия 
вам и вашим семьям.

Глава сельского поселения Успенское 
Александр СМИРНОВ.
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актуальное интервьюактуальное интервью

Зиму встречаем во всеоружии
(Начало на 1-й стр.)

Октябрь нам ещё позволит про-
вести работы и в посёлке Сосны, 
в домах №№5, 5А, 6, 8, 16, 12.

Основная задача, постав-
ленная главой, – это добиться 
уменьшения оплаты за комму-
нальные ресурсы. Чтобы понять 
эффективность принятых мер, 
мы устанавливаем узлы учёта. В 
Горках-10 у нас уже всё сдела-
но. В поселении Успенское в 60 
процентах жилого фонда установ-
лены общедомовые счётчики. В 
селе Успенское и посёлке Сосны 
работы в этом направлении про-
должаются. Контролируя ситуа-
цию, мы будем видеть, сколько 
реально люди потребляют тепла, 
холодной и горячей воды.

– Но, насколько я знаю, многие 
жильцы переживают, что с уста-
новкой узлов учёта им придётся 
платить больше?

– Наша первостепенная задача 
– чтобы люди стали рациональ-
но пользоваться коммунальными 
ресурсами. Когда будут установ-
лены общедомовые узлы учёта, 
у людей появится обязанность 
оплачивать общедомовые нужды. 
Разница между суммой показате-
лей квартирных и общедомовых 

счётчиков будет всегда. Человек, 
оплативший услугу по индиви-
дуальному счётчику, считает, что 
он свои обязательства выполнил, 
однако еще придется оплачивать 
и общедомовые нужды … Если 
раньше списывалось всё на ржа-
вые трубы в подвалах, то сейчас 
внутренние коммуникации домов 
поправлены. Один житель, веду-
щий асоциальный образ жизни, у 
которого течёт кран, может разо-
рить соседей! Как избежать таких 
ситуаций, будем думать и с вла-
стями, и советами домов.

– Подготовка к зиме не огра-
ничивается подготовкой жилого 
фонда.

– Самое глобальное в рамках 
подготовки – теплотрассы и ко-
тельные. Внешние коммуника-
ции в посёлке Горки-10 в удов-
летворительном состоянии. Село 
Успенское приведено в порядок: 
50% теплотрасс отремонтирова-
ны за предыдущие годы. Посё-
лок Сосны, который передавался 
в муниципалитет последние три 
года, а по некоторым объектам 
передача состоялась только в ав-
густе 12-го года, перекопан вдоль 
и поперёк. В прошлом году гла-
ва поселения выделял деньги, и 

мы заменили теплопро-
воды, ведущие к домам. 
А в этом году меняем все 
центральные теплотрассы 
до котельных. Сейчас по-
дойдём к показателю 30%, 
а стремимся – к 80%. Лю-
дей раздражают раскопки, 
производство работ, но 
качественное благоустрой-
ство можно будет сделать 
только после прокладки 
коммуникаций.

– В котельной Сосен 
идёт капитальный ремонт. 
Не сказывается ли это на 
качестве предоставляемых 
услуг?

– Реконструкция идёт 
без остановки котельной. 
Она даёт горячую воду и 
тепло в посёлок и в Ру-
блёво-Успенский ЛОК. 
Подрядной организацией 
проведён демонтаж двух 
старых котлов. Взамен 
устанавливается новое 
оборудование: котёл не-
мецкой фирмы Buderus 
Logano с высокими пока-
зателями КПД.

Котёл установлен на 
монтажной площадке. 
Сейчас идёт обвязка тру-
бопроводами, насосным обору-
дованием, теплообменниками. 
Затем приступят к работе пуско-
наладочные организации, кото-
рые будут заниматься системой 
автоматики. Глава поставил за-
дачу – оборудовать объект с вы-
соким классом автоматизации. 
А так как устанавливаем высоко-
технологичное оборудование и за 
ним нужно следить и обслужи-
вать, соответственно предусма-
триваем обучение нашего штат-
ного персонала.

– Успеет ли подрядная организа-
ция закончить работы до холодов?

– Надеемся, что первого дека-
бря котел Buderus будет введён 
в эксплуатацию. Ресурса работы 
двух действующих паровых кот-
лов хватит до 25 градусов ниже 

нуля. А с начала декабря появятся 
и резерв, и запас мощности.

В следующем году – следующий 
этап: демонтировать оставшиеся 
два паровых котла, смонтировать 
два агрегата Buderus Logano. А 
ещё в планах – провести строи-
тельные работы, чтобы котельная 
стала украшением посёлка. 

– А как «чувствует» себя ко-
тельная в селе Успенское?

– Она отметила 26-й год экс-
плуатации, и она в неплохом со-
стоянии. Мы с надеждой смотрим 
в будущее, рассчитываем, что по-
сле реконструкции в посёлке Со-
сны, когда подойдёт время рекон-
струкции Успенской котельной, 
главы поселений нам помогут. 
Они понимают, что цена гига-
калории, выработанной новым 
технологическим оборудованием, 

дешевле. А мы помним, 
что основная наша зада-
ча – снизить коммуналь-
ные платежи населения. 
Плюс новое автоматизи-
рованное оборудование 
– гарант безопасности. 

В посёлке Горки-10 
у нас очень надёжный 
партнёр подачи тепла – 
это наше ОАО «Один-
цовская теплосеть» (ге-
неральный директор 
Григорий Васильевич 
Асатиани). Хорошо от-
лажены взаимоотноше-
ния, тесное взаимное со-
трудничество. Даже тени 
сомнения нет, что всё 
будет хорошо.

– Вы готовы к такой 
же снежной зиме, какой 
была прошлая?

– В своё время мы 
«подсмотрели» в боль-
ших городах, в том числе 
и в Одинцове, как рабо-
тают мини-погрузчики 
«бобкеты» и поняли, что 
это самая лучшая техни-
ка для уборки внутри-
дворовых территорий. 
Администрация Успен-
ского поселения про-

финансировала её приобретение, 
и в прошлую зиму, установив 
на неё шнекороторы, мы спра-
вились со снежными завалами. 
Производительность шнекорото-
ра на таком маленьком тракторе 
оказалась огромной – 80 тонн в 
час. Но когда были большие сне-
гопады, мы чувствовали недоста-
ток своих сил: малой техникой 
мы не могли помочь в деревнях 
своевременно. В этом году купи-
ли шнекороторы Челябинского 
завода для тракторов «Беларусь», 
у них производительность 500 
тонн в час… Ждём снега, чтобы 
ввязаться в бой. У нас на терри-
тории четырнадцать населённых 
пунктов. Главой поселения по-
ставлена задача нам совместно с 
Одинцовским ДРСУ зиму встре-
тить во всеоружии.

духовностьдуховность

На радость прихожанам

21 сентября в праздник Рождества 
Пресвятой Богородицы благочинный 
церквей Одинцовского округа архиман-
дрит Нестор (Жиляев) возглавил Боже-
ственную литургию. При сослужении 
настоятеля Георгиевского прихода по-

сёлка Горки-10 священника Сергия Па-
русникова и клирика Троицкого храма 
посёлка Назарьево священника Алек-
сандра Болотного прошло освящение 
креста и купола. После этого их при по-
мощи автокрана водрузили на храм. По-
здравив всех присутствующих с двуна-
десятым праздником и знаменательным 
событием в жизни прихода, благочин-
ный пожелал всем заступничества Пре-
святой Богородицы и помощи Божией в 
завершении строительства храма.

В храме преподобного Серафима 
Саровского посёлка Горки-10 в эти 
дни произошли два значимых события 
– на храм подняли крест и открыли 
воскресную школу.  Начались торжества с молебна, после 

чего настоятель Георгиевского прихода 
посёлка Горки-10 священник Сергий Па-
русников провёл чин освящения нового 
здания, построенного на деньги спонсо-
ров.

Деятельность воскресной школы будет 
направлена на  воцерковление учащихся 
и их духовно-нравственное воспитание. 
Планируется проведение занятий и со 
взрослыми. Посещая их, прихожане по-
знакомятся с основами таких предметов, 
как Закон Божий, Библейская история 

Ветхого и Нового заветов, Жития святых, 
Основы христианской нравственности. По 
словам настоятеля храма, в школе будут 
преподавать и светские дисциплины.

В приходском доме планируется прово-
дить не только занятия воскресной шко-
лы, но и организовывать различные ме-
роприятия, направленные на сплочение 
общины.

В воскресенье, 22 сентября, состоя-
лось открытие воскресной школы и ос-
вящение приходского дома при храме 
Серафима Саровского.
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Никита РЫБАКОВ – после 
4-х месяцев «учебки» попал в 
Челябинск в Военно-воздушные 
силы. Правда, на самолётах не ле-
тал, а занимался, можно сказать, 
«гражданскими» делами: готовил 
взлётные полосы, подвозил горю-
чее для самолётов, обеспечивал 
транспортное передвижение пи-
лотажных групп (боеспособность 
лётных частей зависит и от на-
земных служб). Перед армией по 
направлению военкомата прошёл 
учёбу в Одинцовской школе ДО-
СААФ и получил водительское 
удостоверение, что и определило 
ход его дальнейшей службы.

Никита: «Нет, мы, конечно, за-
нимались боевой подготовкой, 
выезжали на полигон, стреляли 
из автоматов, копали окопы, но 

не ходили в наряды, «не стояли 
на тумбочке». Конечно, быва-
ло, что по трое-четверо суток не 
спали, разгребали заносы в со-
рокаградусный мороз. Ветрище 
там такой, что выдувал всё теп-
ло из кабины. Но я считаю, что 
всё равно нам было легче, чем 
остальным ребятам.  Только там 
понимаешь, когда говорят, что 
армия – это школа, и её надо 

пройти всем парням. Понять, что 
это такое, прочувствовать надо 
всё на себе». 

Анатолий ПОПОВ – перед ар-
мией окончил Московскую про-
мышленно-финансовую акаде-
мию. Так как на работу в органы 
Федеральной службы охраны РФ, 
куда он мечтал попасть, берут 
только ребят, прошедших дей-
ствительную срочную службу, то, 

получив диплом экономиста, по-
шёл на призывной пункт. После 
окончания учебного подразделе-
ния в городе Северодвинске, где 
обучали механиков корабельных 
систем, попал на Балтийский во-
енно-морской флот. Можно ска-
зать, что ему в какой-то мере не 
повезло – попал на один из ко-
раблей, надолго «застрявший» в 
ремонтном доке. 

Анатолий: «Оставалось всего 100 
дней до конца службы, когда меня 
перевели на флагман Балтийского 
флота – эскадренный миноносец 
«Настойчивый», – рассказывает 
Анатолий. – Тогда ощутил, что 
такое настоящая служба и бое-
вые походы. Занимался по своей 
специальности: обслуживал меха-
низмы, следил за их параметрами, 
регулировал.  Кораблю 20 лет, он 
ещё на паровых турбинах, поэто-
му поломки случались часто. И 
конечно при большой нагрузке, 
когда котлы нагревались, в от-
секе становилось очень жарко, 
градусов за 50. Тогда мы готови-
лись к большим летним ученьям, 
которые прошли в июне. Сейчас 
пристально слежу за ситуацией в 

Сирии. Наш «Настойчивый» пла-
нировали отправить в Средизем-
ное море».

И Никита, и Анатолий гово-
рят, что ограничение свободы, 
жёсткая дисциплина в армии за-
ставляют задуматься о ценностях 
гражданской жизни. 

Никита: «Тяжело было при-
выкать к казарменной жизни, к 
плацу, на котором отрабатывали 
строевую… Старался даже ни ро-
дителям, ни друзьям не звонить, 
чтобы душу не травить. Там по-
нял, что значит для меня семья 
и родное Подмосковье. А когда 
первый раз вышел в увольнение, 
это был такой праздник, что не 
передать словами – это надо са-
мому пережить, прочувствовать. 
Поход с ребятами в кинотеатр 
или в «Макдоналдс» – это было 
событием для нас». 

Анатолий: На корабле при-
выкаешь жить в ограниченном 
пространстве. Когда работы 
много, так бывало неделями не 
выходили на палубу, не видели 
солнца. Единственное «развле-

послужимпослужим

Призывникам на заметкуПризывникам на заметку
Совсем немного времени оста-

лось до начала осенней призыв-
ной кампании, и логичнее было 
бы встретиться с теми, кто пой-
дёт в армию. А мы посчитали 
нужным расспросить ребят, ко-
торые летом вернулись домой: 
про службу, дедовщину и про 
то, какой видится им малая ро-
дина за сотни километров от 
неё. Наши собеседники – Ни-
кита Рыбаков и Анатолий По-
пов, жители посёлка Горки-10. 

образованиеобразование

В этом 
году Галина 
Нико л а е в -
на отмечает 
юбилей – со-
р о к а л е т и е 
своей педа-
гогической 

деятельности. В школу Горок-10 она 
пришла сразу после окончания Мо-
сковского педагогического училища 
№1 имени Константина Дмитриевича 
Ушинского в 1973 году. В первый класс 
пришли тогда не только 36 её учеников, 
но и сама учительница. Она учила их и 
училась сама.

– Было трудно – не было опыта, – 
вспоминает Галина Николаевна. – Бел-
ла Николаевна Портнова, которая была 
тогда директором школы, часто прихо-
дила на мои уроки, а потом разбирала 
их досконально. После такого деталь-
ного анализа я дома поминутно, по-
секундно выверяла ход урока: сколько 
мне затратить времени на опрос, сколь-
ко времени на объяснение нового ма-
териала, на закрепление, какой вопрос 
поставить, какого ждать ответа, какие 
подобрать задания… Учили меня серьёз-
но, и опыт пришёл. Сейчас совершенно 
не страшно дать открытый урок перед 
любой компетентной комиссией.

Директор школы говорила, что она 
прирождённый учитель начальных 
классов, и очень сожалела, когда Галина 
Николаевна, окончив биолого-химиче-
ский факультет Московского государ-
ственного заочного педагогического ин-
ститута, стала преподавать биологию у 
старшеклассников. Сама Галина Нико-
лаевна говорит, что это интереснейшая 
наука, очень трудная, но захватываю-
щая. Прививает любовь ко всему живо-
му и учит быть добрыми. Чем больше 
её познаёшь, тем больше она нравится. 

– Я почему-то и прославилась как 
«добрый» учитель, хотя требую не мень-
ше, чем остальные педагоги, – говорит 
наша собеседница. – И мама я очень 
строгая! Всегда проверяла домашние за-
дания у дочерей. Тетради были у них в 
идеальном порядке. Иногда показываю 
их ребятам и говорю, что я не могла бы 

предъявлять претензии своим ученикам, 
если бы мои дети учились кое-как.

В прошлом учебном году Галина Ни-
колаевна выпустила свой 11-й класс. 
Говорит, что быть просто педагогом-
предметником намного легче: классное 
руководство требует большого вни-
мания и отнимает много времени. В 
школьном альбоме, который мы вместе 
перелистываем, – отчёты о походах, 
различных мероприятиях, спортивных 
состязаниях. И Галина Николаевна на 
фотографиях всегда вместе с ребятами. 
А ещё классное руководство – роди-
тельские собрания, индивидуальные 
встречи с мамами и папами не очень 
успевающих учеников…

– Уйти? – она немного задумалась, 
ища ответ на поставленный вопрос. – 
Об этом никогда не думала. Мне всег-
да нравилось работать в школе. У нас 
хороший коллектив преподавателей, за-
мечательное учреждение. Люблю свой 
кабинет, где всё сделано при моём уча-
стии…

Действительно, кабинет биологии Га-
лина Николаевна превратила в настоя-
щую оранжерею. Даже привередливая 
тропическая монстера два года подряд 
цвела и давала плоды. Это большая ред-
кость! Об этом факте была информация 
на одном из всероссийских сайтов и 
статья в журнале «Биология в школе». 
Галина Николаевна очень гордится 
своим кабинетом, но больше гордится 
своими выпускниками. В большинстве 
– это успешные, образованные люди. 
Среди них и сегодняшние её коллеги: 
завуч школы, преподаватель биологии 
Наталья Владимировна Шарина, учи-
тельница математики Юлия Николаев-
на Трофимова, учитель начальных клас-
сов Анна Сергеевна Агафонова. 

Для многих учеников школы «Гор-
ки-10» предмет биологии стал любимым 
благодаря Галине Николаевне. А она, 
каждый раз отправляя в большую жизнь 
очередных выпускников, напутствует их 
такими словами: «Ребята, много уроков 
прошло. Но хочется, чтобы вы не про-
пустили самый главный в своей жиз-
ни урок – урок добра, порядочности и 
чести».

Кем быть? Этот вопрос рано или поздно вста-
ёт перед каждым человеком. Из трёх профессий, 
которые нравились ей с детства – актрисы, стю-
ардессы и учителя, Галина Николаевна Ёлкина в 
своё время выбрала последнюю, и ни разу об этом 
не пожалела. 

Биология – наука 
трудная, но интересная

Городки – 
старинная забава

Во времена Советского Союза в посёлке 
Сосны была городошная команда, которая 
славилась своими игроками за пределами 
Московской области. При перестройке, с 
её хозрасчётными отношениями, финан-
сирование прекратилось.  Какое-то время 
команда ещё играла за один из московских 
клубов, а потом и совсем «вышла» в раз-
ряд любительских. Однако класс игроков 
от этого не стал ниже. До сих пор в Со-
снах, удивляя жителей посёлка и заезжих 
гостей, энтузиасты-городошники выбивают 
фигуры на требующей ремонта площад-
ке. Сейчас их немного: шесть постоянных 
участников и два «приходящих» время от 
времени. Их, возможно, было бы больше, 
если бы не проблемы с инвентарём.

– В Соснах на площадке раньше биты и 
новые, и старенькие стояли свободно. Кто 
приходил, тот ими и играл, – вспомина-
ет мастер по городошному спорту, один из 
постоянных игроков команды посёлка Со-
сны Сергей Дудыкин. –  Да и заказать их 
было легко в любой токарной мастерской. 
Сейчас и мастерских нет, и в магазине биту 
не купишь. Они делаются строго индивиду-
ально, под каждого игрока. Втулки обычно 
берут из стальных или алюминиевых тру-
бок, а для вставок используют либо син-
тетические материалы (текстолит, дельту, 
фибру), либо такие породы деревьев, как 
кизил, ясень, вяз, рябина. 

Сергей говорит, что городки, или как 
в старину называли «рюхи» (чурочки 20 

сантиметров в длину и 4,5-5 сантиметров 
в диаметре), делает сам. Для этого купил 
небольшой токарный станок. Хотя и в про-
даже они иногда встречаются, но в основ-
ном инвентарь любители и профессионалы 
заказывают через Московскую федерацию 
городошного спорта.

– Когда мы играем по выходным, люди 
подходят, смотрят, некоторые удивляются, 
что в городки ещё играют, – продолжает 
мой собеседник. – А я помню те време-
на, когда чуть ли не в каждом населённом 
пункте были свои звёзды. В Подмосковье 
в высшей лиге было 12  команд, в первой 
лиге – восемь зон, и в каждой по 10-12 ко-
манд. Отрадно, что сейчас по всей России 
возвращается интерес к этому виду спорта. 
Отличный стадион на несколько площа-
док сделали в Коломне. В Яхроме эта игра 
пользуется большим успехом. В Нижнем 
Новгороде, где проходил первый этап Куб-
ка Европы, все трибуны были заполнены 
болельщиками.

Сергей часто принимает участие в между-
народных соревнованиях за сборную Мо-
сковской области. В августе в Москве на 
Кубке мира по городошному спорту хоть и 
не занял призового места, но показал не-
плохой результат, учитывая класс соперни-
ков. На турниры он ездит с удовольствием 
не только ради того, чтобы показать своё 
умение, но и ради общения. Городошники 
– люди увлечённые и творческие, с ними 
всегда интересно. А ещё,  и это немало-

важно, физически развитые. Каждая 
партия идёт два-два с половиной часа. 
«Письмо», «Тир», «Пулемётное гнез-
до», «Колодец»… 15 фигур, которые 
состоят из пяти городков нужно соста-
вить, «поклонившись» до земли, а по-
том ещё подобрать биту после каждо-
го броска…  Постоянно работают все 
группы мышц. 

– Как-то один знакомый сказал: 
«Чем хороши городки – в них мож-
но играть всю жизнь». Полностью с 
ним согласен, – говорит Сергей. – У 
меня отцу 82 года, он ещё поигрыва-
ет. В следующем году администрация 
Успенского поселения пообещала нам 
отреставрировать площадку в Соснах. 
Это для нас будет большим событием. 
Глядишь, и молодёжь подтянется, даст 
городкам вторую жизнь.

Великий русский полководец Александр Суворов считался поклонником, как бы 
сейчас сказали, городошного  спорта. «Игра  в городки развивает глазомер, быстро-
ту, натиск. Битой мечу – это глазомер, битой бью – это быстрота, битой выбиваю 
– это натиск», – говорил он. 

спортспорт

(Продолжение на 4-й стр.)
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Под сводами Большого театра
земляки земляки 

– Музыка и математика – две 
абсолютно одинаковых дисципли-
ны по чёткости и конкретности 
занятий. Человек должен нарабо-
тать определённые навыки, и са-
мое главное – они должны быть 
не внешние, а внутренние. Это 
дают только математика и музы-
ка, – так считает Павел Михай-
лович. И добавляет, что человек, 
получивший хорошее музыкаль-
ное образование, на следующий 
же день может стать профессио-
налом в любой сфере, но никогда 
достигший успехов химик, физик, 
производственник… не сможет в 
одночасье стать музыкантом. 

После школы, не поступив в 
финансовый институт, он два года 
проработал лаборантом у Петра 
Леонидовича Капицы в институте 
физических проблем. После чего 
решил, что свяжет свою жизнь 

не с математикой и физикой, а с 
её величеством музыкой. «Хотел 
стать драматическим артистом, но 
подумал, что без музыки столько 
слов не запомню», – смеётся пе-
вец. 

Занятия с репетиторами, че-
тыре года учёбы в музыкальном 
академическом училище при Мо-
сковской консерватории, что на-
ходится в Мерзляковском пере-
улке, и класс профессора Евгения 
Нестеренко в консерватории… 
На пятом курсе стал лауреатом II 
премии Международного конкур-

са студентов-вокалистов имени 
Антонина Дворжака в Карловых 
Варах и обладателем специально-
го приза Чехословацкого радио за 
лучшее исполнение вокального 
цикла современных композиторов 
(Чехословакия, 1987 год).

Ещё во время учёбы в консер-
ватории несколько раз ходил на 
прослушивание в Большой театр.

– Это можно было назвать на-
хальством или глупостью, но для 
меня другого театра не существо-
вало, – говорит солист Большого. 
– Это не было манией величия. 
Причина была в том, что там в 
своё время в хоре пел мой отец. 
Он умер, когда мне было пятнад-
цать лет. Я многих там знал. В 
консерватории меня «вели» как 
баса, а на прослушивании в театре 
мне часто предлагали «спеть что-
то повыше». Если пел Мельника 
или Сусанина, мне говорили про 
Томского или князя Игоря, то 
есть про баритональные партии. 

Далее – отказ за отказом… По-
лучив диплом о высшем образова-
нии, Павел Черных на три месяца 
стал безработным, что во времена 
Советского Союза воспринима-
лось как из ряда вон выходящее. 
Не пройдя очередной отбор в 
Большой, он попробовал пройти 
конкурс в Московскую филар-
монию, но там требовалась про-
текция и ему вежливо отказали… 
Помог случай.

– Жил рядом с консерватори-
ей, – вспоминает Павел Михай-
лович. –  Пошёл в ближайший 
магазин и по пути встретил Нину 
Львовну Дорлиак, жену Святосла-
ва Рихтера. Она была профессо-
ром Московской консерватории, 
преподавала вокал. Переговорив 
со мной на ходу и узнав, что 29 
октября я опять буду пытаться 
пройти конкурс в филармонию, 
она пришла, а ей было тогда дале-
ко за семьдесят, три часа отсидела 
на худсовете, замолвила за меня 
словечко – и меня приняли. Вот 
такой случай «блатного» поступле-
ния в Московскую филармонию 
был в моей жизни... 

В последующие три года про-
изошли события, которые сам 
певец считает значимыми в своей 
творческой деятельности.  Кон-
церт в «Рабочий полдень» на ав-
тозаводе «ЗИЛ» оставил незабы-
ваемые впечатления в его памяти. 
Он, молодой певец, исполнял в 
красном уголке завода произведе-
ния Чайковского и Рахманинова. 
И говорит, что таких благодар-
ных слушателей, как эти люди в 
спецов ках, пахнущих маслом, у 
него больше не было. Он тогда 
почувствовал невероятную энерге-
тику аудитории и понял, что хоро-
шая классическая музыка доступ-
на и понятна любому сословию.  

– А если говорить о ярких твор-
ческих впечатлениях, то никогда 
не забуду, как давали оперу «Евге-
ний Онегин» 9 мая 1990 года, ког-
да я уже был стажёром Большого 
театра. На утренний спектакль 
пришли участники парада. Не 
офицеры, не ветераны, а солдаты. 
Мы в гримёрках не могли про-
дохнуть от феерического запаха 
кожи и обувного крема, которым 
были смазаны сапоги нашей пу-
блики. Но зато как зал впитывал в 
себя звуки музыки!.. А потом была 
огромная ответная  волна благо-
дарности и радости нам, артистам. 
Незабываемое впечатление! И 
если кто-то говорит, что класси-
ческая музыка только для очень 
подготовленных людей, – это не-
правда. 

Без сомнения, успехом стало его 
триумфальное поступление в труп-
пу Большого театра под аплодис-
менты аккомпанировавшего ему 
оркестра. Басовый репертуар он 
сменил на баритоновый и испол-
нил на очередном прослушивании 
«Пролог» из оперы «Паяцы». Не-
смотря на неодобрительную реак-
цию его педагога Евгения Несте-
ренко, говорившего, что он долго 
не пропоёт баритоном и лучше его 

не брать, комиссия решила иначе. 
С 1988 года и по сей день Павел 
Черных служит в Большом театре 
и побывал в составе труппы во 
многих странах мира.

– Вокалист должен петь в раз-
ных местах не для славы и денег. 
Это нужно для его творческого 
роста. Если ты поёшь в серьёзном 
заведении, именно оперном, не 
эстрадного плана, то у тебя есть 
определённые наработки на боль-
шую сцену. У тебя есть посыл го-
лоса, ты «впеваешь» репертуар. И 
твой голос – это музыкальный ин-
струмент, который нужно беречь.

Со своим педагогом Евгением 
Нестеренко Павел Михайлович 
работал во многих спектаклях и, 
несмотря на сложные отношения, 
считает его незаурядным опер-
ным певцом. Он с восхищением 
рассказывает, как в Нью-Йорке 
на сцене Метрополитен-оперы 4 
июля 1991 года зал грохотал гро-
мом оваций после исполнения 
Евгением Евгеньевичем арии Гре-
мина на балу в опере «Евгений 
Онегин»:

– Мне предстояло исполнить 
заключительную арию Онегина, 
но можно было закончить оперу 
этой арией Гремина. Я потом ни 
у него, ни у кого другого такого 
сильного исполнения не слышал. 
Это было нечто выдающееся!

В «Пиковой даме» он считает, 
что нет лучшей партнёрши и ис-
полнительницы роли графини, 
чем Елена Васильевна Образцова.

– Одна её трясущаяся рука в 
кисейной перчатке (с зажатой 
клюкой) навевала ужас… И ты по-
нимаешь сразу, что эта графиня – 
существо потустороннего мира. И 
раз уж заговорили об артистах, ко-
торыми я восхищаюсь, то никогда 
не забуду Ирину Константиновну 
Архипову в роли няни в «Евгении 
Онегине». Оперу давали во Фран-
ции, и я присутствовал на ней как 
зритель.  Дмитрий Хворостовский 
пел Онегина, итальянская певица 
исполняла роль Татьяны, но ни 
они, ни другие артисты, исполня-
ющие главные партии, не получа-
ли таких оваций, какие получала 
Архипова. Зал буквально выл и 
стонал от восхищения! Я был тому 
свидетель. 

Павел Михайлович живёт в 
Успенском поселения уже чет-
верть века. И если о его таланте не 
знают земляки, так это только по-
тому, что ни в одном населённом 
пункте поселения нет ни одного 
зала с акустикой, где бы его голос 
звучал так же сильно и ёмко, как 
под сводами Большого театра.

Знакомьтесь – солист Государственного Академического Боль-
шого театра, заслуженный артист России и наш земляк Павел 
Черных. В его репертуаре опер-
ные партии Евгения Онегина 
(«Евгений Онегин» П. Чайков-
ского), Валентина («Фауст» Ш. 
Гуно), Жоржа Жермона («Трави-
ата» Дж. Верди), Мизгиря («Сне-
гурочка» Н. Римского-Корсакова) 
и ещё десятка три ведущих ролей 
в сочинениях, вошедших в сокро-
вищницу мировой культуры.

 поздравляем!

Юбилеи отмечают:
60 лет – Боздунов Николай Петрович 
70 лет – Голованова Татьяна Павловна 
75 лет – Власова Мария Егоровна 
80 лет – Никитина Галина Михайловна 
90 лет – Попова Александра Михайловна – ветеран Великой Отечественной войны 
90 лет – Харина Анна Александровна – ветеран Великой Отечественной войны 
Каширина Наталья Павловна – учитель рисования и черчения СОШ «Горки-10» 
Крутова Марина Сергеевна – заместитель директора по учебной части СОШ «Горки-10» (начальная школа)  

Дни рождения в октябре отмечают:
Баканова Татьяна Ивановна – директор Успенской СОШ
Филимонова Ирина Сергеевна – тренер-преподаватель ДЮСШ «Горки-10»
Чечета Вера Леонидовна – учитель технологии СОШ «Горки-10»
Ястребова Мария Викторовна – учитель начальных классов СОШ «Горки-10»
Кондрашова Лариса Михайловна – учитель русского языка и литературы Успенской СОШ
Разуваев Александр Николаевич – учитель ОБЖ Успенской СОШ
Щелокова Елена Алексеевна – учитель начальных классов Успенской СОШ 
Сакова Юлия Константиновна – учитель истории и обществознания Успенской СОШ
Борисова Пелагея Анатольевна – младший воспитатель детского сада №25
Кидиярова Людмила Анатольевна – воспитатель детского сада №25
Морозова Екатерина Александровна – младший воспитатель детского сада №52
Титова Светлана Александровна – воспитатель детского сада №52
Фронтов Герман Николаевич – сотрудник МБУККТ «Горковский муниципальный сельский дом культуры»
Бурмистрова Марина Викторовна – сотрудник МБУККТ «Успенский муниципальный сельский дом культуры»
Губернаторова Елена Анатольевна – хореограф МБУККТ «Успенский муниципальный сельский дом культуры»

послужимпослужим

чение» – раз в неделю поход в 
баню. Увольнений у нас не было. 
В «каюте» двадцать человек – и 
каждый из нас на виду. Тесно, 
но мы уживались, места хватало. 
Умудрялись даже тяжёлой атлети-
кой заниматься.

Служить в армии – это в боль-
шей степени прерогатива муж-
чин, а, как известно, отношения 
в мужском коллективе выстраи-
ваются непросто. Поэтому мы не 
могли обойти стороной вопрос о 
«дедовщине».

Анатолий: «В коллективе было 
много неурядиц. На морфлоте 
«дедовщины» совсем нет, зато 

есть «уставщина». Если ты не-
прав, то требуют, чтобы делал 
всё по уставу, и, поверьте, – это 
очень сложно. «Дедовщина» про-
ще, там конечно есть свои мину-
сы, но как ты себя поставишь, так 
и будет. 

Разные были ситуации. Ино-
гда надо было уступать, иногда 
– гнуть свою линию. Лучше со 
всеми дружить. И главное –  руки 
не распускать. У нас каждый день 
были проверки, так называемый 
телесный осмотр. Есть синячок – 
пишешь объяснительную. Было 
такое, что парню оставалось 
служить месяц, но он сорвался 
и ударил другого матроса. Отде-

лался условным наказанием, но 
речь шла и о дисциплинарном 
батальоне».

Никита: «У нас не было таких 
осмотров. Но при мне тоже сажа-
ли на три года за драки. Так что 
распускать руки в армии опасно. 
А самому, конечно, нужно учить-
ся выживать в любых условиях. И 
ещё хочу сказать будущим при-
зывникам, у которых «на граж-
данке» остаются любимые девуш-
ки, что даже если случилось так, 
что она не стала ждать и решила 
выйти замуж, то это не повод ли-
шать себя жизни. У нас в «учебке» 
один парень из-за этого повесил-
ся, а представляете, матери како-

во было, которая его растила?! 
Но, что бы там ни было в нача-

ле службы, за год узнаёшь ребят 
ближе и в большинстве случаев 
убеждаешься, что это нормаль-
ные парни, с которыми потом 
расстаёшься друзьями и поддер-
живаешь отношения. Призывни-
кам хочу сказать, что обязательно 
надо идти в армию – это хорошая 
школа! Анатолий устраивается на 
службу в ФСО, а я надеюсь, что 
меня возьмут работать в МЧС. 
Там тоже берут только тех, кто 
прошёл действительную срочную 
службу».

Анатолий: «И ещё хочу сказать, 
что этот год дал мне многое. Если 

бы я не попал на Балтийский 
флот, то никогда бы, наверное, 
не увидел Белое море, не уча-
ствовал в праздничном параде в 
честь Дня Балтийского флота в 
Кронштадте... Красивое зрелище! 
27 июня, за несколько дней до 
моего увольнения, наш экипаж 
стал участником акции «1-й ка-
нал на флоте». Приезжали всем 
известные Якубович, Стрижено-
ва, Глюкоза, группа «Ранетки» 
и ещё много других известных 
людей. В декабре выйдут новые 
серии сериала «Однокашники», 
может где-то там промелькну и я 
– нас снимали. Год службы в ар-
мии пролетел быстро, и я думаю, 
что тот багаж умений и знаний, 
который я приобрёл за это вре-
мя, непременно пригодится мне в 
дальнейшей жизни».

Призывникам на заметкуПризывникам на заметку
(Начало на 3-й стр.)
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